

Dice que la obra de España no solamente fue descubridora y colonizadora, sino también - como tantas veces ha dicho y repetido - blanqueadora de razas y esculturas, al modificar la anatomía de aquellos pueblos abriendoles el angulo facial.

La Presidencia propone y así se acuerda por acta mision por la Sociedad el que la proposición del Sr. Cebrián pase a estudio de la Colombina.

Y no habiendo mas asuntos en que tratar se levanta la sesión de todo lo cual se comis

Secretario Certificado

V. B.

Mardiana

Juan Domínguez

Sesión
20 de diciembre de 1926.

En el Monasterio de Santa María de la Rábida a 20 de Diciembre de 1926 se reunió la Sociedad Colombina Omnipotente en la Sala del Capítulo bajo la Presidencia del Sr. Dr. Don José Mardiana Cobrudo y con asistencia de los tres que al suar fén se expresan.

El Presidente al declarar abierta la sesión se dirige al Sr. Epitio Echazte director de La Nación de Buenos Aires y le dice.

Hustu embajador de pueblos: Con el pesonamiento en vuestra obra, lleno de emoción por la grandezza del lugar y por vuestra presencia; rendidos de gratitud ante el recuerdo de lo que "La Nación" hizo por esta tierra aquel dia en que un paparo de luz iluso el alma de estos lugares a la nueva España, apenas si puedo cumplir con los deberes que el cargo de presidente de la Sociedad Colom-

bina me impone porque el alma se me viene a los labios y no quieren salir las palabras.

El silencio es la mas honda expresión del sentimiento; una mano que estrecha, unos brazos que expresan son mas eloquentes que cuanto se pueda decir.

Plástico descendiente de aquel gran Héroe, honor de la Raza, que se impuso el sacrificio de perder la estimaación popular y ver llegar la ruina de la empresa que era la realización de sus sueños, por evitar una guerra fratricida; decid a los españoles que con nosotros, y las virtudes de la Raza estan formando ese gran pueblo que continuara en la cultura universal los valores creados por España, que aqui, en este humilde lugar hay unos hombres románticos, quizás ilusos, admiradores de esa gran labor de columna que terminara por hacer un hispanoamericano mas grande en el que un nuevo Derecho haga los hombres mas buenos y mas cultos.

Con ese anhelo de la democracia hispanoamericana del que soy uno de sus presidente por nuestros talentos y por la obra de "La Nación" que resalta en la divina lengua de Cervantes el pensamiento de los primeros cerebros del mundo, la Rábida tiene un puesto de honor por ser la primera afirmación racial, y la modesta Sociedad Colombina ocupa en su lugar en la penumbra que ella puso su serio y las ansias de su espíritu, cuando nadie se acordaba de estas ideas, en esa otra que por dureza de la providencia han de realizar los pueblos del trono español.

Sinor embajador: Nuestra ofrenda es modesta porque modestos somos.

Recibid la placa de socio de Honor de la Colonia y cuando en el aceleramiento de nuestra vida, en la grandeza que os desenvolveis, en las bondades

preocupaciones de los problemas que la vida es presenta, mira los colores de esta bandera de Huelva que son los mismos que los de nuestros padres, recordad a estos conciencios que os saben guardar gratitud por nuestra visita y hacen votos por el éxito de nuestros anhelos que son los de la paz y de amor entre los hombres. Al terminar la presidencia son acogidos sus palabras con una salva de aplausos.

Concedida fue la fue la palabra al señor Jorge A. Utrera comenzando diciendo que todo hombre del nuevo Continente capaz de sentir fondo y de elevar el pensamiento, debe tener dentro de su capacidad creadora un corazón grande para comunicarse ante las grandes cosas. Para mi agrupa ademas de la personal satisfacción que siento al estar entre vosotros descendientes de los descubridores de América, se conforta mi espíritu al encontrarme entre los muros de la Rábida, ya que al visitarla he realizado una de mis mayores aspiraciones.

Quando allá en mi tierra recordaba este lugar, sentia como si el rizo tronco familiar, cuyas raíces han sido extendidas por nosotros y de la que somos retos, me dijera con voz imperiosa: «Ve tu a cumplir con el deber de rendir un tributo de admiración y de cariño a la alma de nuestra raza».

Y aquí estoy, no como director de "La Nación" no. Aquí estoy como nieto del general Utrera y ese es el homenaje que quiero expresar aquí.

Dirigiéndose al presidente exclama: No es una preocupación romántica, no es una idealidad de ellos, nuestra obra. Lo que esta casa significa y lo que tiene de emoción racial lo explica bellamente por cierto la salida del "Plus Ultra" y la llegada del "Buenos Aires".

Esto demuestra que el nexo que une a España y
sus hijos de Amerika esta alertado y fortificado
por el alma grande de la Raza. Yo como termino
diciendo - que la religión divina y la religión de
nuestros tradiciones son una misma cosa, pero
en ninguna parte se puede sentir como en ese
templo sagrado al que rindo mi tributo el
argentino y mi alma de hispanoamericano.
Al terminar el trámité suena una salva de
aplausos abrazándose los señores y señoras
mientras los presentes dan vida a España y a la
Argentina.

Y no habiendo mas asunto de que tratar
se levanta la sesión de todo lo cual yo
como Secretario Certifico

V.º Bº

Martínez

Juan Domínguez